

**Pregunta con solicitud de respuesta escrita E-001931/2022
al vicepresidente de la Comisión / alto representante de la Unión para Asuntos Exteriores y
Política de Seguridad**

Artículo 138 del Reglamento interno

Carlo Fidanza (ECR), **Jens Gieseke** (PPE), **Hermann Tertsch** (ECR), **Charlie Weimers** (ECR),
Margarita de la Pisa Carrión (ECR), **Giuseppe Milazzo** (ECR)

Asunto: Violaciones de los derechos humanos en Cuba y el caso del pastor Lorenzo Rosales Fajardo

El pasado año, el Parlamento Europeo instó en dos ocasiones a la UE a poner en marcha el artículo 85, apartado 3 ter, del Acuerdo de Diálogo Político y de Cooperación, en respuesta a las violaciones por parte del Gobierno cubano de la cláusula sobre elementos esenciales (artículo 1, apartado 5).

Las recientes violaciones de los derechos humanos por parte del Gobierno cubano han sido bien documentadas por organizaciones de derechos humanos, con un aumento de los juicios sumarios a aquellas personas relacionadas con las manifestaciones del 11 de julio de 2021. Dado su influyente papel en la cultura cubana, los líderes religiosos se enfrentan a acoso selectivo en forma de vigilancia, citaciones reiteradas, interrogatorios y amenazas. Por ejemplo, el pastor Lorenzo Rosales Fajardo ha sido condenado a siete años de cárcel por su participación pacífica en las manifestaciones del 11 de julio.

1. ¿Qué valoración hace el vicepresidente / alto representante de la situación de los derechos humanos en Cuba?
2. ¿Defenderá la Unión la cláusula sobre elementos esenciales del Acuerdo de Diálogo Político y de Cooperación y responderá a la petición del Parlamento de poner en marcha el artículo 85, apartado 3 ter?
3. Habida cuenta de los numerosos informes sobre detenciones arbitrarias, ¿estudiará la Unión la posibilidad de suspender el Acuerdo de Diálogo Político y de Cooperación a menos que se dé acceso a diplomáticos de la Unión y del Estado Mayor de la Unión Europea para supervisar los juicios y realizar visitas a las cárceles? ¿Va a adoptar sanciones contra los responsables de violaciones de los derechos humanos?